

nyuko

Accompagner les porteurs de projets et les créateurs d'entreprise

En fusionnant fin 2014, l'ambition des deux partenaires spécialisés dans l'accompagnement et les services aux créateurs d'entreprise – Business Initiative et The Impactory – n'était pas seulement d'additionner leur savoir-faire, mais de générer de la valeur ajoutée au travers de trois grands pôles d'activités afin de booster la création d'entreprise. Rencontre avec Frédérique Gueth, directrice de nyuko.

Que signifie nyuko ?

Ny (new), u (You) et ko (coworking, cocréation). nyuko est la structure faitière de 3 grands pôles : nyuko Sharing, nyuko Learning et nyuko Funding ; un espace collaboratif où sont accueillis des entrepreneurs et porteurs de projets, un espace d'accompagnement et de coaching, mais aussi de formations – la 1^{ère} formation *E-skills for women* s'est tenue en juin dernier pour les femmes désireuses de développer leurs compétences en informatique – axées sur le développement des compétences entrepreneuriales et, enfin, un espace doté d'un dispositif en matière de levée de fonds qui permettra aux porteurs de projets, via un programme de formation spécifique, de se préparer à rencontrer des investisseurs.

Je tiens à rassurer certains : toutes les activités qui dépendaient auparavant de Business Initiative se poursuivent sous le nom de la nouvelle asbl. Les parcours de business plans pour porteurs de projets innovants (1,2,3 GO) et pour porteurs de projets à finalité sociale (1,2,3, GO Social) ainsi que le forum transfrontalier du capital risque (Seed4Start) sont donc toujours d'actualité. L'asbl emploie 5 personnes et une stagiaire, l'ambition étant d'augmenter rapidement l'équipe à 7-8 personnes. Depuis avril 2015, nous avons emménagé dans nos locaux à Hollerich. Ceux-ci seront officiellement inaugurés le 1^{er} octobre prochain.



Frédérique Gueth, directrice, nyuko.

Photo/Focalize/Emmanuel Claude

A ce propos, comment se portent les parcours ?

Cette saison, nous avons connu un fait unique depuis la création d'1,2,3 GO : 126 projets luxembourgeois nous ont été adressés, un nombre record, mais 29 seulement ont été acceptés. Au total, nous avons reçus 221 projets, 79 ont été accompagnés (29 luxembourgeois) et 32 business plans déposés (10 luxembourgeois). En ce qui concerne les domaines d'activité des projets, les NTIC, l'agroalimentaire et l'énergie/développement durable sont

toujours dans le tiercé de tête. Cette année, la Grande Soirée de Clôture se tiendra le 17 septembre à Sarrebruck.

Depuis 15 ans, les résultats du parcours sont vraiment incroyables : plus de 2.900 projets déposés, plus de 1.200 projets (42 %) acceptés et accompagnés par 1,2,3 GO, 653 business plans déposés (53 %) et 231 business plans récompensés. Depuis 2000, 385 sociétés ont été créées dans la Grande Région, générant plus de 1.200 emplois.



Photo/Focalize/Emmanuel Claude

Quels sont les chiffres pour 1,2,3 GO Social, lancé en 2011 ?

Depuis le lancement, nous avons reçu 131 demandes. Nous avons accepté et accompagné 70 porteurs de projet. Parmi ceux-ci, 35 ont terminé le parcours et remis un business plan social. Pour ce qui est

de la saison 2014-2015, sur les 30 projets reçus, nous en avons accepté et accompagné 10.

Et pour ce qui est de Seed4Start ?

54 entreprises ont participé au forum trans-

frontalier et 27 ont trouvé des financements via celui-ci. Pour la 4^e édition, nous sommes obligés de changer la formule : une participation payante sera demandée. En effet, auparavant, 50 % du budget provenaient des fonds FEDER, qui se terminent malheureusement fin 2015, les 50 % restants sont pris en charge par les partenaires.

L'an passé, vous parliez d'un 4^e pilier d'activité. Où en est ce projet ?

Le but de ce 4^e pilier est l'accompagnement de projets généralistes. Si l'on prend le parcours 1,2,3 GO, par exemple, 77 projets ont été refusés. Ils ont un potentiel certain, mais ne s'inscrivent dans aucun de nos parcours, ce que nous déplorons. Dès septembre, nous serons en mesure d'accompagner tous les porteurs via un formulaire unique à remplir sur www.nyuko.lu. Nous répartirons ensuite les projets vers les parcours adéquats. Ainsi, tous auront leur chance.

Propos recueillis par Isabelle Couset